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ACTA SUBCOMITÉ DE ESTÁNDARES 13.04.23 

CONSEJO NACIONAL DE RESIDENTADO 

MÉDICO 

(CONAREME) 

SESION ORDINARIA DEL SUB COMITÉ DE 

ESTÁNDARES  

ACTA N° 04 

JUEVES 13 DE ABRIL DEL 2023 

Hora de Inicio    :   14:00 horas 

Hora de Término    :  14:59 horas 

Videoconferencia    :   Plataforma ZOOM de CONAREME 

 

MIEMBROS ASISTENTES: 

1. DR. EDGAR MONTANCHEZ CARAZAS  PRESIDE Rep. ASPEFAM 

2. DR. CHRISTOPHER VASQUEZ CHUQUIHUACCHA MIEMBRO Rep. USMP 

3. DRA. SILVANA SARABIA ARCE   MIEMBRO Rep. UPCH 

4. DRA. VERONICA PALOMINO NAJARRO  MIEMBRO  Rep.  MINSA 

5. DR. SEGUNDO CRUZ BEJARANO                             MIEMBRO Rep. UCSM 

6. DR. HENRY SÁNCHEZ LARA                MIEMBRO         Rep. Sedes docentes ESSALUD 

7. DR. VÍCTOR GABRIEL ARTEAGA HUANCA  MIEMBRO Rep. ANMRP 

 

INVITADO: 

8. DR. JUAN CARLOS MEZA GARCÍA   INVITADO CONAREME 

9. DRA. CARMEN PALOMINO GUERRERO  INVITADA Soc. Medicina Interna 

10. DR. ALFREDO GUZMÁN CHANGANAQUI  INVITADO Soc. Ginecología y Obstetricia. 

 

I. DESPACHO. – 

 
RI 000999 10/03/2023 Oficio 150 - FMAH-UPE-150-2023 Dra. Paola Albinagorta Ariza, Jefe (e) Unidad 

de Posgrado y Especialización - UPCH. Informan los representantes ratificados que asistirán a las 

reuniones con Royal College sobre competencias y EPAS, en respuesta al Oficio N°00502-2023-

CONAREME-ST. Se toma conocimiento 
 

RI 001025 13/03/2023 Oficio - 063-2023-UPT-P2DAESP Dr. Walter Mauricio Sanchez Esquiche 

Coordinador de la Sección de Segunda Especialidad en Medicina Facultad de Ciencias de la Salud 
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Universidad Privada de Tacna-UPT. Remite ratificación de representantes para la elaboración de las 

competencias y EPAs por especialidad, en respuesta al Oficio N°00503-2023-CONAREME-ST REF. 

RIC 4391/2022. Se toma conocimiento 

 

RI 001048 14/03/2023 Vía Email Documento S/N Dr. Antonio Ciudad Reynaud - Presidente Sociedad 

Peruana de Obstetricia y Ginecología. Remite representante titular y alterno, para participar en las 

sesiones del Subcomité de Estándares. Se toma conocimiento 

 

RI 001211 20/03/2023 Vía Email Oficio 000022 - SPMI-MAR-2023 Doctor Carlos Walter CONTRERAS 

Camarena Presidente Sociedad Peruana de Medicina Interna. Ratifican al representante Dr. Juan Limo, 

para la elaboración de EPAS con el Royal College. Se toma conocimiento 

 

RI 001237 21/03/2023 Vía Email Oficio 000233 - 2023-UPG-FMH-UPLA Dr. Roberto Bernardo 

Cangahuala Director - UPLA. Remite relacion de representantes para la elaboración de las 

competencias EPAS, en respuesta al Oficio N°00500-2023-CONAREME-ST. Se toma conocimiento 

 

RI 001271 23/03/2023 vía Email Documento S/N Dra. Milagritos Fernandez Larrauri - Presidente - 

Sociedad Peruana de Medicina Familiar y Comunitaria. Remite reiterativo para solicitar reunión virtual 

de coordinación, respecto a las actividades y competencias profesionales de la especialidad, así como 

el tiempo de duración de la especialidad. Ref. RIC 989. Se toma conocimiento 

 

RI 001312 27/03/2023 Vía Email Carta - 243-2023-SCGP Dr. Giuliano Borda Luque - Presidente 

Sociedad de Cirujanos Generales del Perú. Remite datos de los representantes en el Subcomité de 

elaboración de competencias y EPAS. Se toma conocimiento 

 

RI 001321 27/03/2023 Vía Email Oficio N°000208 - 2023-PROSEMH-RM/FMH-UNSAAC Dr. Ruben 

Nieto Portocarrero Director - UNSAAC. Remite relacion de representantes de la UNSAAC para la 

elaboración de las competencias y EPAS. Se toma conocimiento 

 

RI 001392 31/03/2023 Vía Email Oficio 246 - 2023-UPG-FMH-USMP Dr. Alberto Alcibiades Salazar 

Granara Director de la Unidad de Posgrado - USMP. Remite ratificación de representantes para la 

elaboración de competencias y EPAS con el Royal College de Canadá, en respuesta al Oficio N°00492-

2023-CONAREME-ST. Se toma conocimiento 

 

RI 001397 03/04/2023 Vía Email Oficio 094 - 022-UNT-FM.SEG.ESP Dr. Luis Alfredo Triveño 

Rodríguez- Director – UNT. Remite ratificación de representantes para elaboración EPAs. Se toma 

conocimiento 

 

RI 001401 03/04/2023 Vía Email Oficio 000477 - 2023-USE-FC-UNP Dr. Carlos Yarleque Cabrera - 

Director – UNP. Remite designación de representantes para trabajar en la elaboración de EPAS -Royal 

College. Se toma conocimiento 

 

RI 001420 04/04/2023 Vía Email Oficio 000491 - FM-VDIYP-2023 Dr. Manuel Izaguirre Sotomayor- 

vicedecano de investigación y posgrado - UNMSM. Informa ratificación de representantes titulares y 

alternos para la elaboración de las competencias y EPAS. Se toma conocimiento 

 

RI 001422 04/04/2023 Vía Email Oficio 452 - 2023-DASE-FMEHU-UPAO Dr. Carlos Cisneros Gomez 

- Director Académico - UPAO. Informa ratificación y designación de representantes para EPAS. Se toma 

conocimiento 
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II. INFORMES. – 

No hay informes 

 

III. ORDEN DEL DÍA. – 

 

Doctores buenas tardes, vamos a pasar lista para corrobora el quorum e iniciar la reunión del subcomité 
de estándares. 
 
Dr. Edgar Montanchez: Quisiera saber si finalmente se ha logrado avanzar con la firma del convenio 
con el Royal College, y cuál sería la agenda de hoy día. 
 
(Se procede a proyectar el pre-acta) 
 
Dr. Edgar Montanchez: Bienvenidos a los representantes de la sociedad de ginecología y obstetricia, 
el subcomité se siente complacido de contar con su colaboración y en forma conjunta esperamos salir 
adelante con la asesoría Royal College con el objetivo de conseguir todos los estándares necesarios 
para nuestros residentes. 
 
Así mismo, tenemos un documento en orden del día para ser revisado en la sesión. 
 
(Se procede a proyectar y a dar lectura del documento) 
 
Dr. Edgar Montanchez: Al respecto en algún momento se ha conversado este tema de esta petición 
de la sociedad de Medicina familiar y Comunitaria, en la cual se precisaba que el subcomité se 
encuentra trabajando los estándares con asesoría del Royal College, con las cinco primeras 
especialidades y que había sido elegido la especialidad de ginecología y obstetricia como la 
especialidad piloto. 
 
Dra. Verónica Palomino: Doctores buenas tardes. En realidad, me parece que el contenido del 
documento hace referencia específica al pedido de información que hace CONAREME a las 
sociedades, lo que recuerdo es que como uno de los productos que se generó en la reunión y que no 
fue concluido, se quedó en que se den alcances adicionales al tiempo de duración de las especialidades, 
en esa reunión se generaron algunas preguntas respecto a las competencias de las especialidades y 
posterior a esa reunión se emite este documento desde CONAREME, solicitándoles información a las 
sociedades, entiendo que el tenor con el cual ha sido solicitado no ha sido comprendido en su totalidad 
y por eso es que se responde de esta forma, incluso recuerdo que hace un par de semanas se compartió 
a través del chat del subcomité ese mismo documento a las sociedades y se les estaba pidiendo 
información al respecto, entonces nosotros mismos entre nuestros propios comentarios dijimos de que 
para poder llegar a dar esa información se requiere de pronto más pasos y que las sociedades solas de 
repente no lo podían hacer, lo segundo seria si todas las sociedades han comprendido o no el pedido 
de información . 
 
Dr. Alfredo Guzmán: Solo unirme a la carta de la doctora milagritos y a la presentación de la doctora 
Palomino porque desde el punto de vista nuestro también pensamos que hay diferentes conocimientos 
o experiencias en el tema, entonces nos llegó este oficio y sentí que de repente necesitamos mucha 
más información o apoyo sobre algunos pasos a dar antes de esto, por lo cual no hemos contestado el 
requerimiento, dada la característica del grupo hay personas que conocemos menos y otras que 
conocen más, creo que habría la necesidad de uniformizar un poco los criterios con respecto a esos 
tres puntos que se han solicitado y para eso quizás como sugieren pues una reunión presencial o virtual 
en algún momento. Gracias. 
 
Dr. Edgar Montanchez: Efectivamente en la mira del subcomité y de la gente experta es que se reactivó 
solicitar los representantes que iban a continuar o que iban a ser cambiados, por lo tanto, debemos 
tener en cuenta a los nuevos participantes para ya comenzar a trabajar con este grupo en miras de que 
sea firmado el convenio con el Royal College 
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Dra. Carmen Palomino: Habría que discutir un poco los años de duración porque si opina cada 
sociedad van a opinar por sí sola y hay que hacer un conversatorio posterior para uniformizar el criterio. 
 
Dr. Alfredo Guzmán: Quisiera saber para cuándo se ha programado el taller con el Royal College. 
 
Dr. Edgar Montanchez: Hace quince días se ha tenido una reunión con el Royal College, pero hubo 
unas observaciones que se hicieron sobre algunos detalles que no quedaron muy claros para la firma 
del contrato, entonces eso es lo que se está terminando de afinar porque se va a trabajar con cinco 
especialidades insistimos en Ginecología y Obstetricia porque va a hacerse desde el inicio hasta el final 
y por las características que tiene la especialidad tanto clínicas como quirúrgicas. 
 
Dr. Carlos Hidalgo: Lo que entiendo es que vamos a continuar lo que hemos iniciado con el Royal 
College y que el modelo de trabajo es con EPAs y competencias, entonces eso es lo que vamos a 
continuar y que en el caso de ginecología y obstetricia vamos a realizar todo el trabajo, taller que están 
por confirmarnos la fecha, nosotros tenemos que avanzar algo, tenemos que ir por nuestra cuenta 
haciendo algún trabajo con EPAS, es lo que no me queda muy claro. 
 
Dr. Edgar Montanchez: Se va a desarrollar una pequeña introducción como se hizo con los grupos 
anteriores, pero lamentablemente se interrumpieron, hay algunos cambios o modificaciones, se va a 
repetir esta pequeña introducción, ya luego se va a delinear el trabajo conjunto de acuerdo con el 
planteamiento que haga el Royal College. 
 
Dra. Silvana Sarabia: Es justamente como usted lo ha mencionado, se dieron unas clases para todas 
las personas que iban a estar participando en los talleres y ahora tenemos que esperar que el Royal 
College nos mande su cronograma de actividades, el problema creo que es la carta que le ha llegado a 
las sociedades lo que ha llevado a la confusión porque en esa carta les pedían que ellos se enviaran 
las EPAs y ese no era la idea, a pesar de que van a ver programas diferentes, lo que se busca es que 
sea un programa único con la participación de las sociedades y de las universidades, eso es lo que se 
está buscando. 
 
Dr. Edgar Montanchez: Vamos a proyectar el oficio remitido a las sociedades por parte de 
CONAREME. 
 
(Se procede a proyectar el documento) 
 
Dr. Edgar Montanchez: Comentarios doctores. 
 
Dr. Juan Carlos Meza: Para precisar lo que se expresa en el documento, fuimos invitados a un taller 
que organizó CONAREME por un requerimiento de la comisión de autorización quienes pedían que se 
homogenice los tiempos de residentado médico, ese taller tenía como objetivo recabar insumos, con el 
apoyo de las sociedades científicas para que aportaran el tiempo sugerido de cada especialidad. 
En el taller me permití dar un avance de lo que estábamos haciendo porque había un poco de confusión 
y se les explicó lo que estamos haciendo y que en base a las competencias poder definir el tiempo y no 
al revés, por esa razón es que en el taller se decidió a hacer esas tres preguntas como un ejercicio para 
tener insumos, también se les compartió información de la página de Royal College donde están las 
EPAs de sus especialidades que estaban ahí presentes, se compartió algunos documentos para que 
tenga un poco más de conocimiento. 
 
Dr. Alfredo Guzmán: Me gustaría que nos compartan las grabaciones de las capacitaciones realizadas, 
mientras más información y sea guiada va a ser mejor para nosotros. 
 
Dra. Silvana Sarabia: Entiendo la intención del documento, pero el problema es que cada sociedad 
decida identificar las EPAs de una manera diferente, entonces los insumos que van a llegar no van a 
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ser uniformes y justamente lo que queremos es que la forma de identificar las EPAs y las competencias 
sea uniforme. 
 
Dr. Edgar Montanchez: Van a tener que entender las sociedades de que esto es un insumo porque lo 
definitivo de cómo se va a trabajar va a ser dado por este subcomité con el apoyo del Royal College. 
 
Dr. Juan Carlos Meza: El producto que se va a obtener con el Royal College va a ser el marco de 
referencia Nacional. 
 
Dr. Edgar Montanchez: Creo que ahora sí está quedando mucho más claro la intención de la carta de 
CONAREME. 
 
Se procedió a la siguiente votación, constatando el quórum de 06 integrantes 

 

A favor: 05 (MINSA, ANMRP, UPCH, USMP, ESSALUD) 

En contra: 00 

Abstenciones: 00 

 

Producida la votación, teniendo en cuenta que la presidencia tiene voto dirimente, se aprobó por 

unanimidad el siguiente acuerdo: 

 

Acuerdo N°012-2023-SUBCOMITÉ DE ESTÁNDARES: Aprobar convocar la siguiente sesión ordinaria 

para el 20 de abril del 2023 a las 14:00 horas. 

 

Dr. Edgar Montanchez: Gracias a todos por su participación. 

 

Siendo las 14:59 horas se da por finalizada la sesión. 

 


